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В начале марта полномоч-
ный представитель президен-
та в УрФО Владимир Якушев 
встретился с главными феде-
ральными инспекторами ре-
гионов. Среди тем совещания 
— цены на продовольствен-
ные товары. Полпред под-
черкнул: цены нужно строго 
контролировать.

—Необходимо исключить 
ситуации необоснованного 

роста цен, пресечь попытки 
недобросовестных продавцов 
нажиться на ситуации, — от-
метил Владимир Якушев.

Чтобы не было скачка цен, 
он поручил обеспечить работу 
антимонопольной службы и 
прокуратуры, вести монито-
ринг и пресекать нарушения в 
этой сфере.

В свою очередь губернатор 
Челябинской области Алек-

сей Текслер 
провел со-
вещание с 
представите-
лями продо-

вольственного рынка региона, 
где обсуждалась ценовая 
политика в отношении соци-
ально значимых товаров АПК 
области. 

— Первое — это обеспе-
чение бесперебойного снаб-
жения продуктами питания, 
товарами первой необхо-
димости населения нашего 
региона, — отметил Алексей 
Текслер, сделав акцент на 
важности 
стабильной 
работы пред-
приятий 
агропро-
мышленного 
комплекса, 
распредели-
тельных баз, 
складов, ма-
газинов.

По сло-
вам губернатора, область 
достаточно подготовлена в 
аграрном секторе благодаря 
тому, что еще 15 лет назад 
начала реализовывать про-
грамму импортозамещения, 
а за последние восемь лет 
регион смог сформировать 
устойчивое производство 

сельхозпродукции и готовых 
продуктов питания.

В то же время председатель 
Законодательного Собрания 
Александр Лазарев поручил 
депутатскому корпусу теснее 
работать с профильными 
министерствами областного 
правительства, быть в по-
стоянном взаимодействии с 
предпринимательским со-
обществом. Здесь особая роль 

отводится 
обществен-
ному совету 
при Законо-
дательном 
Собрании по 
предприни-
мательству 
и инвести-
ционной 
деятельности 
как площад-

ке для выработки мер под-
держки бизнеса. 

— Считаю своевременным 
напомнить представителям 
предпринимательского со-
общества о социальной ответ-
ственности, недопустимости 
роста цен на товары и про-
дукты первой необходимости. 

Предлагаю усилить депутат-
ский контроль за ценообра-
зованием на основные кате-
гории товаров. Наша задача 
— защищать права граждан. 
Сейчас, как никогда, нужно 
находиться в постоянном 
диалоге с людьми, — обратил 
внимание Александр Лазарев.

Спикер поручил 
уСилить контроль 
за ценами

В Челябинской области принимают все меры, чтобы 
исключить ситуации необоснованного роста цен.

по заявлению федерального правительства, 
у экономики россии есть запас прочности перед 
лицом западных санкций. Главное в нынешней 
ситуации — не допустить необоснованного роста 
цен, особенно на товары первой необходимости. 
такую задачу ставит руководство страны. В пол-
ной мере ей следуют в уральском федеральном 
округе и, в частности, в челябинской области, 
на уровне главы региона и законодательного 
Собрания. Спикер областного парламента алек-
сандр лазарев поручил депутатскому корпусу 
усилить контроль за ценообразованием.

алекСандр патритееВ. Фото дмитрия куткина

такЖе В номере:
александр лазарев посетил
чебаркульский район...              с. 3

Александр ЛАЗАРЕВ, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области:

Считаю своевремен-
ным напомнить пред-

ставителям предпринима-
тельского сообщества о 
социальной ответственно-
сти. Предлагаю усилить де-
путатский контроль за це-
нообразованием на основ-
ные категории товаров. 
Наша задача — защищать 
права граждан. Сейчас, 
как никогда, нужно нахо-
диться в постоянном 
диалоге с людьми.

В начале прошлой 
недели депутаты 
провели первые 
рейды по торговым 
сетям региона. Об 
их результатах — 
на пятой странице 
номера.
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     ноВоСти
СоТРуДНиЧЕСТВо

Игорь Цыганов рассказал 
об организации работы ка-
зачьего общества на Южном 
Урале. Сегодня в Челябинской 
области насчитываются 16 до-
бровольных казачьих дружин, 
проживают 1860 действующих 
казаков. Так, летом 2021 года 
они участвовали в ликвидации 
пожара в поселках Джабык и 
Запасное, сейчас помогают в 
открытии пунктов гумани-

тарной помощи, ежеднев-
но следят за общественным 
порядком в территориях. В 
регионе действуют два каза-
чьих кадетских корпуса — в 
Златоусте и Верхнеуральске, 
Союз казачьей молодежи, 140 
кадетских 
к л а с с о в .

— Мно-
го полез-
ной рабо-

ты проводится казаками на 
общественных началах. Они 
принимают активное участие 
в работе по патриотическому 
воспитанию молодежи, охране 
общественного порядка, ока-
зывают помощь беженцам, 
— отметил спикер област-
ного парламента Александр 
Лазарев. — Казачье обще-
ство в Челябинской области 
плодотворно сотрудничает с 
депутатами Законодательного 
Собрания, с главами городов 
и районов. В этом направ-
лении работу продолжим. 

Александр Лазарев по-
просил депутата Законода-
тельного Собрания Дмитрия 
Клеутина, присутствовавшего 
на встрече, подготовить пред-
ложения по взаимодействию 
представителей казачьих об-
ществ на территории Южного 
Урала с депутатским корпусом.

Спикер областного парла-
мента поблагодарил атамана 
Игоря Цыганова за эффек-
тивную общественную и 
образовательную деятель-
ность и выразил надежду на 
дальнейшее сотрудничество.

законодательное Собрание и уральское казачество 
договорились о более тесном взаимодействии

Сотрудничество депутатов с казачьим 
сообществом стало главной темой встречи.

Председатель законодательного Собрания Александр Лаза-
рев провел встречу с атаманом Верхнеуральского отдельского 
казачьего общества «Второй казачий военный отдел» игорем 
Цыгановым. Главной темой разговора стало сотрудничество 
депутатского корпуса с казаками.

роман рудин. Фото дмитрия куткина

ПоМощь

МНЕНиЕ

такЖе В номере:
Год народного искусства:
каслинское литье...                      с. 8

Дмитрий ПыРСиКоВ,      
первый зампредседателя ко-
митета законодательного Со-
брания по аграрной политике, 
гендиректор ооо «Чебаркуль-
ская птица»:

— Мы уже восемь лет живем 
в состоянии импортозамеще-
ния и многое научились делать 
сами. Еще когда объявили пер-
вые санкции, когда курс евро 
вырос в два раза, мы начали 
искать всевозможные способы 
оптимизации своих расходов. 
И «механику» мы точно сдела-
ем в любом количестве. Про-
блема — с автоматикой и КИП. 
Но этим мы тоже будем зани-
маться. Сегодня на рынке про-
исходит «пена», и большинство 
участников она пугает. Мы 
это переживем, обязательно 
найдем аналоги в России или 
у дружественных нам стран. 
Все ключевые производства 
будут сохранены, я в этом 
нисколько не сомневаюсь.

Челябинская область по 
очень многим производимым 
продуктам (к примеру, мука, 
макароны, крупяные изделия, 
яйца, мясо птицы) является из-
быточным регионом. Помимо 

себя мы можем этим обеспе-
чить Свердловскую, Курган-
скую области, Башкортостан.

С другой стороны, сегодня 
на первый план выходит про-
изводство зерна, от которого 
зависит почти каждый про-
дукт в той или иной мере. До-
пустим, если это курица, то 
зерно здесь составляет 60% 
себестоимости. Если говорим 
о муке, то это 80% себестоимо-
сти. И сегодня наша область 
немного недобирает объемов 
производства зерна, мы вы-
нуждены везти его из других 
регионов. Поэтому очень важ-
но активно заниматься увели-
чением его производства. Еще 
в советское время говорили о 
том, что на каждого жителя 
необходимо производить одну 
тонну зерна, то есть в случае 
Челябинской области это по-
рядка трех миллионов тонн. 
Ровно тот объем, который на-
ша область потребляет всеми 
птицефабриками, мукомоль-
ными производствами, свино-
водческими предприятиями. 
«Чебаркульская птица» не пер-
вый год работает над решением 
этой проблемы. Предприятие 
реализовало проект по стро-
ительству селекционно-се-
меноводческого комплекса. 

Очень надеюсь, что за бли-
жайшие три-четыре года Че-
лябинская область увеличит 
производство зерна и будет 
чувствовать себя в плане 
продовольственной безопас-
ности еще более уверенно.

Южноуральские депутаты — о санкциях, 
экономике, импортозамещении:

Евгений иЛЛЕ, 
председатель комитета законо-
дательного Собрания по эконо-
мической политике и предпри-
нимательству:

— Уход известных запад-
ных и американских брендов 
с российского рынка навредит 
не только российской эконо-
мике, но и инициаторам санк-
ций. Компании, являющиеся 
мировыми брендами, — это 
прежде всего соответствие 
всем стандартам качества, 
финансовая состоятельность, 
ответственность, то есть чет-
кое исполнение требований 
перед поставщиками и по-
требителями. Разрушаются 
налаженные кооперационные 
цепочки, страдают выверенные 
управленческие решения, на-
рушается кадровая политика.

Однако есть и позитив-
ная сторона в сложившейся 
ситуации. Для российских 
предпринимателей данная 
ситуация является окном 
возможностей. Высвобожда-
ется огромный сегмент рынка 
для осуществления предпри-
нимательской деятельности. 
Для обеспечения бесшовно-
го перехода таких компаний 
в российское управление не-
обходимо гарантировать ра-
боту тех людей, которые уже 
занимались этими видами дея-
тельности, дабы избежать раз-
ности подходов и мнений. Се-
годня налажены все цепочки 
снабжения, не факт, что зав-
тра удастся их восстановить.

Отмечу, что в свою очередь 
Законодательное Собрание 
Челябинской области тесно 
сотрудничает с министер-
ством экономического раз-
вития Челябинской области 
и предпринимательскими 
сообществами в преодолении 
негативного воздействия за-
рубежных санкций. Ведется 
активная работа по разработ-
ке необходимых региональ-
ных мер поддержки бизнеса.

Инициатором акции стал 
депутат Законодательного 
Собрания Владимир беки-
шев. Сельский предприни-
матель, он бросил клич, на 
который откликнулось не-
мало неравнодушных: фер-
меры Сосновского района, 
общественники, простые 
жители. Помогли и южно-
уральские предприятия. 

Гуманитарную помощь 
депутат с помощниками ре-
шили доставить сами. Опла-
тить перевозку и подготовить 
сопроводительные докумен-
ты помогли однопартийцы.

— Вместе с моим другом мы 
сами ведем машину с гумани-
тарным грузом до Ростова-на-
Дону, который принял тысячи 
беженцев, — рассказал Вла-
димир Бекишев. — Хочется 
как можно быстрее доста-
вить продукты. Трудно даже 
представить, в какой ситуа-
ции оказались люди, вынуж-
денные бросить свои дома.

Депутаты Законодательно-
го Собрания будут следить за 
ходом экспедиции, получая 
фотоотчет из тех россий-
ских городов и сел, которые 
будет проезжать машина.

Стоит отметить, это не 
первая и, скорее всего, не 
последняя партия гумани-
тарной помощи от Челябин-
ской области, направляемая 

беженцам из Луганской и До-
нецкой народных республик.

Первые беженцы из Дон-
басса начали прибывать в 
Ростовскую область в сере-
дине февраля, сообщали фе-
деральные СМИ. Для эваку-
ированных были оперативно 
развернуты пункты времен-
ного размещения в восьми 
районных и одном городском 
округе региона. Их общая 
вместимость превышает 700 
тысяч человек. Созданный 
оперштаб занимается вопро-
сами приема, размещения, 
питания и медицинского 
обслуживания беженцев.

депутаты организовали сбор и отправку гуманитарного 
груза беженцам из донбасса
Почти 1,5 тонны продуктов, товаров первой необходимости и 
одежды в воскресенье, 13 марта, отправились из Сосновского 
района Челябинской области в Ростов-на-Дону в помощь пере-
селенцам из Донбасса. 

по инФормации zs74.ru

Это не первая и не последняя партия 
гуманитарной помощи от южноуральцев.
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В традициях 
казачества

В поездке председателя 
Законодательного Собрания 
сопровождали депутаты Алек-
сандр Журавлев и Дмитрий 
Пырсиков, в чей избиратель-
ный округ входит территория. 

Травниковская средняя 
школа неслучайно стала од-
ним из пунктов визита. Здесь 
изучают историю села и сле-
дуют традициям казачества. В 
школе реализуется концепция 
непрерывного казачьего об-
разования. 

Александр Лазарев обсудил 
с руководством школы и педа-
гогами перспективы развития 
учреждения, поинтересовался 
у кадетов успехами в учебе и 
планами на будущее. 

— Главное — не только 
выучиться, сделать военную 
карьеру, но и вернуться потом 
в родную Челябинскую об-
ласть, в свой Чебаркульский 

район, чтобы его развивать 
и прославлять, — обратился 
Александр Лазарев к кадетам. 

«Жители ждали                  
с нетерпением»

Председатель Законода-
тельного Собрания оценил, 
как в рам-
ках проекта 
«Местный 
дом куль-
туры» и 
нацпроекта 
«Культура» 
изменился 
сельский ДК 
«Колос». Пре-
образилась и 
прилегающая 
территория 
благодаря 
проекту «Го-
родская сре-
да». Александр Лазарев услы-
шал об этом мнение жителей. 

— Вам-то самим нравится? 
Вы довольны? — поинтересо-
вался он у селян.

— Конечно, мы довольны. 
Проект дал нам возможность 
облагородить прилегающую 
территорию, чтобы люди 
приходили сюда отдохнуть. К 
тому же теперь у нас есть ме-
мориал участникам Великой 
Отечественной войны, это 
важно, чтобы дети и внуки 
знали, кто защищал нашу Ро-
дину, — поделилась житель-
ница Нина Николаевна.

Сам же Дом культуры после 
ремонта стал еще популярнее. 

— Теперь у нашего ДК есть 
все возможности для занятий 
в различных кружках, созданы 
комфортные условия для про-

ведения концертов. Жители 
ждали этого с нетерпением, 
— признался глава сельского 
поселения Сергей Ежов.

Спикер южноуральского 
парламента обратил вни-
мание, что произошедшие 
перемены свидетельствуют 
о слаженной работе жителей 

и местной 
администра-
ции.

— Хочу 
отметить 
эффектив-
ное взаи-
модействие 
депутатов 
областного 
парламента 
и местного 
собрания с 
избирателя-
ми. Именно 
сейчас, как 

никогда, высок запрос на 
прямое общение с жителя-
ми, — подчеркнул Александр 
Лазарев.

«мы обязаны 
реагировать»

Встреча с ветеранским 
активом стала подтвержде-
нием этих слов. Речь шла о 
перспективах развития рай-
она и проблемах, в решении 
которых необходима помощь 
депутатов Законодательного 
Собрания. 

— Главный показатель со-
циально-экономического раз-
вития территории — мнение 
жителей. Сегодня все органы 
власти опираются в первую 
очередь на него. Поэтому го-
тов пообщаться с вами, услы-

шать ваши чаяния, предложе-
ния, — обратился Александр 
Лазарев к травниковцам. 

— Нам очень интересен 
проект «Культура малой ро-
дины», и мы рады, что на 
территории нашего района он 
активно реализуется, — заме-
тила Тамара Самсонова, пред-
седатель районного совета 
ветеранов.

— В районе еще много 
клубов, которым требуется ре-
монт? — спросил председатель 
Законодательного Собрания.

По словам главы Чебар-
кульского района Владимира 
Пупырева, два ДК требуют  
капремонта, в еще ряде объ-
ектов нужен ремонт сцены, 
входной группы. 

— Депутаты возьмут на 
контроль этот вопрос, — за-
верил Александр Лазарев. — 
Губернатор Алексей Текслер 
поставил задачу привести 
все дома культуры в регионе 
в надлежащее состояние, в 
первую очередь на селе. Если у 
жителей есть запрос, мы обя-
заны реагировать.

«Все в ваших руках»

В разговоре жители подня-
ли тему догазификации. Вете-
ранский актив поблагодарил 
Законодательное Собрание за 
своевременно принятый за-
кон о расширении категорий 
льготников, которые получа-
ют компенсацию на внутридо-
мовое газовое оборудование.

— Хотелось бы, чтобы наш 
район не отстал и в плане бес-
перебойного горения Вечных 
огней. У нас нет ни одного 
мемориала, где бы огонь горел 
круглый год, — добавили ве-
тераны.

— В Травниках территория 
перед ДК как раз является 
точкой притяжения, где про-
водятся мероприятия ко Дню 
Победы. Вы можете подать 
заявку на соответствующий 
проект. Если его поддержат 
большое количество жителей, 
все в ваших руках, — ответил 
Александр Лазарев, предло-
жив активнее включаться в 
проект инициативного бюд-
жетирования.

В прошлую пятницу председатель законода-
тельного Собрания александр лазарев побывал 
с рабочей поездкой в чебаркульском районе. В 
программе — посещение средней школы в селе 
травники, местного дома культуры, встреча с 
ветеранским активом сельского поселения. Су-
дя по характеру визита, спикер областного пар-
ламента уделил первоочередное внимание 
общению с жителями. «Готов услышать ваши 
чаяния, вопросы, чтобы в дальнейшем вместе с 
вами работать над их решением», — обратился 
к чебаркульцам александр лазарев.

алекСандр лазареВ:

«ГотоВ уСлышать          
Ваше мнение»

На проект 
«Городская среда» 
в Травниках при 
содействии депутатов 
Законодательного 
Собрания было 
выделено более 
6 млн рублей. 
На капремонт 
и оснащение ДК 
«Колос» потрачено 
более 15 млн рублей. 

Тамара САмСоНоВА, 
председатель совета ветеранов 
Чебаркульского района:

В нашем районе Алек-
сандр Лазарев впер-

вые в качестве председа-
теля Законодательного Со-
брания. он открыт и прост 
в общении. На встречу 
пришли жители, которые 
высказывают общие 
чаяния чебаркульцев.

Председатель Законодательного 
Собрания пообщался с кадетами.

Александр Лазарев обсудил планы развития села 
с местной администрацией, депутатами и жителями.

алекСандр патритееВ. Фото дмитрия куткина
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общеСтВо

Во встрече приняли участие 
девять известных, ярких пред-
ставительниц «Союза женщин 
Челябинской области», в том 
числе его исполнительный 
директор Ев-
гения Глухо-
ва, директор 
«Академии 
развития 
интеллек-
та» Галина 
Поздеева, 
и. о. испол-
нительного 
директора 
Челябин-
ского регио-
нального благотворительного 
фонда «Родная» Елена Бочин-
ская и другие. Каждая из при-
глашенных рассказала о своем 
направлении работы. 

Так, компания, которую ос-
новала и сегодня возглавляет 
Лилия Ершова, занимается 
оснащением детских садов и 
школ по всей Челябинской 
области, производит игровые 
наборы «Город профессий» 
для профориентации детей 
дошкольного возраста.

— Мы активно поддержи-
ваем именно раннюю про-
фориентацию, устраиваем об-
ластные конкурсы для педа-
гогов, тем самым мотивируем 
их развивать образовательную 
деятельность в детских са-
дах, показывая дошколятам 

огромный мир профессий, 
тем более что ориентируемся 
в первую очередь на рабочие 
специальности, характер-
ные для Южного Урала. Это 

костюмы 
металлурга, 
сварщика, 
электрика, 
пчеловода, 
нефтяника, 
— рассказы-
вает пред-
приниматель. 
— Очень рада, 
что предсе-
датель Зако-
нодательного 

Собрания пригласил нас на-
кануне 8 Марта. Приятно не 
только получить теплые по-
здравления к празднику, но и 
видеть, что законодательная 
власть идет навстречу обще-
ственникам, предпринима-
телям, слышит их проблемы, 
поддерживает их социальные 
проекты и подставляет свое 
сильное плечо представитель-
ницам женского движения. В 
свою очередь мы готовы к со-
вместной работе.

Кстати, во время беседы 
удалось наметить планы со-
трудничества в сфере продви-
жения внутреннего туризма, 
контроля цен на продоволь-
ственные товары и не только.

— Женщины сегодня до-
биваются больших успехов в 

профессиональной и обще-
ственной деятельности, при 
этом остаются хранительни-
цами домашнего очага, созда-
ют вокруг себя уют, — отметил 
Александр Лазарев. — Вместе 
с активом женского движения 
области мы обсудили мно-
жество вопросов. В каждом 
муниципалитете налажена 
работа первичной органи-
зации «Союза женщин», я 
предложил им активнее вза-
имодействовать с депутатами 
Законодательного Собрания, 
в том числе выступать с ини-
циативами по благоустройству 
территорий.

Председатель Законода-
тельного Собрания поблаго-
дарил участниц встречи за 
личный вклад в становление 
и развитие женского движе-
ния в Челябинской области, 
активную гражданскую пози-
цию, социальную ответствен-
ность и участие в реализации 
государственной политики по 
защите интересов женщин, 
семьи и детей. Представитель-
ницы «Союза женщин» выра-
зили признательность спике-
ру областного парламента за 
поддержку, заботу, помощь в 
продвижении проектов.

накануне праздника 8 марта спикер област-
ного парламента александр лазарев встретил-
ся в неформальной обстановке с женским 
активом региона. как заметила одна из участ-
ниц встречи лилия ершова, приятно не только 
получить теплые поздравления к празднику, 
но и видеть, что законодательная власть от-
крыта к диалогу с общественниками, предпри-
нимателями, зная об их заботах, поддерживая 
их социальные проекты и подставляя сильное 
плечо представительницам женского движения.

Спикер ВСтретилСя                            
С актиВом СоЮза Женщин

алекСандр патритееВ. Фото дмитрия куткина

Союз женщин 
Челябинской области 
— одна из самых 
массовых женских 
общественных 
организаций региона: 
местные отделения 
работают в 35 городах 
и районах, объединяя 
5,5 тысячи женщин.

Лилия ЕРшоВА, 
предприниматель:

З а к о н о д а т е л ь н а я 
власть идет навстречу 

общественникам, пред-
принимателям, слышит их 
проблемы, поддерживает 
их социальные проекты и 
подставляет свое сильное 
плечо представительни-
цам женского движе-
ния региона.

— Считаю, что мы должны 
принять новое решение, — 
установить выплаты на детей 
от 8 до 16 лет включительно, 
подчеркну, для всех семей с 
невысокими доходами, — 
объявил Владимир Путин.

По словам главы госу-
дарства, мера начнет дей-
ствовать с 1 апреля. Пер-
вые выплаты российские 
семьи получат уже в мае. 

Владимир Путин также 
напомнил, что в России уже 
действуют ежемесячные 
государственные выплаты 
для беременных женщин и 

семей с невысокими дохода-
ми, где растут дети в возрасте 
до семи лет включительно. 
Кроме того, помощь полу-
чают родители, которые в 
одиночку воспитывают де-
тей в возрасте от 8 до 16 лет.

Ранее, 5 марта, на встре-
че с женщинами летного 
состава российских авиа-
компаний президент анон-
сировал новые шаги по 
созданию в России единой 
и стройной системы под-
держки семей от этапа бе-
ременности до достижения 
детьми совершеннолетия.

ПоДДЕРЖКА СЕМЕй

В россии появятся выплаты                     
на детей от 8 до 16 лет
Глава государства Владимир Путин предложил ввести новые 
выплаты для всех семей с низким доходом, где воспитывают 
детей от 8 до 16 лет. об этом президент сказал, поздравляя 
россиянок с 8 Марта.

роман рудин. Фото лЮдмилы коВалеВой

Размер выплаты на ребенка 
в возрасте от восьми до 16 лет 
составит от  6–12 тысяч рублей 
в зависимости от региона. Об 
этом сказал федеральный 
министр труда и соцзащиты 
Антон Котяков. Как отметил 
министр, семьи с невысоки-
ми доходами — те, в которых 
доход на одного члена семьи 
меньше прожиточного мини-
мума в конкретном регионе, — 
имеют право претендовать на 

пособие в размере 50, 75 либо 
100% от прожиточного мини-
мума ребенка в этом регионе.

Базовый размер выплаты 
составит 50% регионального 
прожиточного минимума на 
ребенка — в среднем по стра-
не это порядка 6150 рублей.

— Если при назначении по-
собия в этом размере средне-
душевой доход семьи остается 
меньше прожиточного мини-
мума, пособие будет назначено 
в размере 75% от регионально-
го прожиточного минимума. 
Если при назначении пособия 
в этом размере доход семьи 
остается меньше региональ-
ного прожиточного миниму-
ма, пособие будет назначено в 
размере 100% регионального 
прожиточного минимума, — 
пояснили в министерстве.

каким будет размер выплаты

Для получения меры 
поддержки необходимо 
оформить заявление через 
портал госуслуг — их нач-
нут принимать с 1 мая. Как 
подчеркнул Антон Котя-

ков, семьям пособия будут 
начисляться за период с 1 
апреля, то есть «если семья 
получит выплату в мае, то 
пособия придут сразу за два 
месяца — за апрель и за май».

как семье получить выплату

В России формируется единая 
система поддержки семей с детьми.

ЦифРА

составит базовый размер 
ежемесячной выплаты             
на детей от 8 до 16 лет.

6150
рублей
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актуально

без существенных 
изменений

Вице-спикер областного пар-
ламента Анатолий Еремин и пред-
седатель комитета по социальной 
политике, координатор проекта 
«Народный контроль» Сергей буяков 
провели рейд по торговым сетям в 
Челябинске. Депутаты фиксировали 
цены на сахар, крупы, макаронные 
и хлебобулочные изделия, молочные 
продукты и овощи. Цель проверки — 
проанализировать стоимость и нали-
чие этих продуктов на прилавках. 

—Мы видим, что на сегодняшний 
день цены не претерпели существен-
ного изменения. Конкретно в этой 
торговой сети отмечаем рост цен, 
но он незначительный, — проком-
ментировал Сергей Буяков. —На 
прилавках стало меньше сахара, 
однако впереди  летний сезон, когда 
не должно быть дефицита. Конечно, 
в силу известных событий, жители 
иной раз закупают продукты впрок, 

но считаю, что удастся обеспечить 
население всем необходимым.

Во время рейда депутаты пообща-
лись с покупателями, узнав мнение 
самих жителей о ситуации.

—Практически каждый день при-
хожу в этот магазин, так как живу не-
подалеку. Конечно, хотелось бы, что-
бы цены были ниже, но причин для 
волнения не вижу. Картошку, фрук-
ты, овощи — все сами вырастим. Мы 
уже опытные, не раз это проходили, 
— поделилась точкой зрения пенсио-
нерка Нафиса Якупова. 

В другой торговой сети Анатолий 
Еремин и Сергей Буяков обратили 
особое внимание на стоимость мо-
лочной продукции.

—Молочная продукция — в нали-
чии. С другой стороны, ценообразо-
вание —  вопрос к производителям и 
собственникам торговых сетей. Это 
тоже предмет нашего контроля. Мы 
призываем к социальной ответствен-
ности магазины и производителей, 
в первую очередь — местных, чтобы 
цены оставались приемлемыми для 
покупателей, — подчеркнул Анато-
лий Еремин.

Депутаты добавили, что государ-
ство сегодня идет навстречу произ-
водителям, в том числе предлагая 
всесторонние меры поддержки, а 
значит, и производители должны 

осознавать свою ответственность 
перед жителями, не повышая бес-
причинно цены, особенно в этот не-
простой период.

мониторинг                   
будет продолжен

—В социальных сетях пишут о 
значительном повышении цен на про-
дукты. Но лично я сам не сталкивался 
с тем, чтобы они выросли в два-три 
раза. На своем доходе этого не почув-
ствовал, —признался молодой горожа-
нин Антон Новоселов.

Парламентарии заверили, что мо-
ниторинг наличия продуктов и их сто-
имости, безусловно, будет продолжен.  

—В эти непростые времена, когда 
на Россию оказывают санкционное 
давление, мы ориентируем отече-
ственных производителей на то, что-
бы не повышать беспричинно цены. 
Сегодня все мы должны сплотиться, 
— заметил Сергей Буяков, напомнив, 
что при губернаторе Челябинской 
области создан оперативный штаб по 
вопросам агропромышленного ком-
плекса. В свою очередь у депутатов 
Законодательного Собрания 
и «Народного контроля» 
есть опыт взаимодействия 
с Федеральной антимоно-
польной службой, с прокура-

турой Челябинской области, с Рос-
потребнадзором для осуществления 
практически ежедневного четкого 
мониторинга и реакции на текущую 
ситуацию. В случае необходимости 
«народные контролеры» направляют 
документацию о завышении цен над-
зорным ведомствам и контролиру-
ющим органам, чтобы не допустить 
чрезмерный рост стоимости продук-
тов питания. 

«зачем мы сами     
создаем панику?»

—Самим жителям не нужно соз-
давать искусственный ажиотаж, бе-
жать в магазины, набирая впрок по           
20 килограммов того же сахара в 
одни руки. Конечно, после такого 
спроса сахар будет исчезать с полок, 
— высказала мнение педагог Галина 
Захарова. — Что касается цен, думаю, 
они вернутся на прежний уровень. 
Недавно вот так же с гречкой было. 
Зачем мы сами же создаем панику 
там, где она не обоснована? Я увере-
на, что ситуация контролируется на 
уровне государства.

Нафиса ЯкуПоВА, 
жительница Челябинска:

Практически каждый день 
прихожу в этот магазин, так 

как живу неподалеку. конечно, 
хотелось бы, чтобы цены были 
ниже, но причин для волнения 
не вижу. картошку, фрукты, 
овощи — все сами вырастим.

как сообщала «парла-
ментская неделя», предсе-
датель законодательного 
Собрания александр лаза-
рев поручил депутатскому 
корпусу региона усилить 
контроль за ценами и нали-
чием продуктов первой не-
обходимости на прилавках 
магазинов. первые рейды 
по крупным торговым сетям 
челябинской области прош-
ли уже в начале минувшей 
недели. об одном из них — 
в нашем материале.

алекСандр патритееВ

Цены должны оставаться приемлемыми для покупателей, 
а ассортимент — постоянно пополняться. 

Во время рейда депутаты пообщались        
с жителями, узнав их мнение о ситуации.

депутаты 
проВодят 
рейды
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комитеты

Итоги работы дорожной 
отрасли в 2021 году и пер-
спективы ее развития в году 
наступившем рассмотрел 
комитет по строительной по-
литике и ЖКХ под председа-
тельством Алексея Денисенко. 

Как отметил министр 
дорожного хозяйства и 

транспорта Алексей Неча-
ев, ежегодно из Дорожного 
фонда региона на приве-
дение автодорог местного 
значения в нормативное 
состояние направляются 
средства муниципалитетам 
(в 2021 году — более 8,9 млрд 
рублей). В результате реали-

зации областных программ и 
региональных проектов вы-
полнены работы на 865,1 км 
автодорог, в том числе введе-
но в эксплуатацию 31,4 км и 
отремонтировано более 663 
км автодорог общего пользо-
вания регионального, меж-
муниципального и местного 
значения, на 170,6 км реги-
ональных автодорог выпол-
нены работы по устройству 
выравнивающих слоев.

Спикер областного пар-
ламента Александр Лазарев, 
принимавший участие в засе-
дании, высоко оценил работу 
министерства дорожного хо-
зяйства и транспорта.

— Достойный показатель 
реализации национального 
проекта «Безопасные и ка-
чественные автомобильные 
дороги» и региональных про-
грамм говорит об эффектив-
ной работе дорожной отрас-
ли, — подчеркнул Александр 
Лазарев.

Депутаты также обсудили 
перспективы развития от-
расли в этом году с учетом 
реализации нацпроекта. Так, 
по состоянию на 1 февраля 
министерством дорожного 
хозяйства на развитие до-
рожной отрасли в 2022 году 
предусмотрено 19,5 млрд 
рублей. На эти деньги пла-
нируется выполнить работы 
на 707,4 км автодорог, в том 
числе ввести в эксплуатацию 
в результате строительства и 
реконструкции 10,4 км, отре-
монтировать 696,9 км автодо-
рог общего пользования.

Заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Юрий Карликанов поинтере-
совался у Алексея Нечаева, 
как выполняются работы по 
устройству автоматических 
пунктов весогабаритного 
контроля транспортных 
средств. По словам мини-
стра, в рамках программы 
«Общесистемные меры раз-
вития дорожного хозяйства» 
на сегодняшний день выпол-
нены работы по устройству 
восьми таких пунктов. В 
планах на 2022 год и последу-
ющие годы обустроить столь-
ко же пунктов по области.

эКоЛоГиЯ

на Южном урале создадут первые природные парки

Дорожная отрасль области демонстрирует 
одни из лучших показателей в стране.

Скоро будет запущен процесс 
создания первого природного 
парка «Аракуль» с площадью 
более трех тыс. га. В него войдут 
не только само озеро Аракуль, 
но и известные скальные вы-
ходы Аракульского Шихана, 
объекты культурного наследия. 

Затем пройдут работы по 
созданию природных парков 
«Кисегач» и «Тургояк». В состав 
первого предлагается включить 
озера Еловое, Большой Кисе-
гач, Теренкуль, Большой Бо-
ляш, места концентраций ох-
раняемых видов и естественные 
природные сообщества. Его 
площадь составит 3,3 тыс. га.

Самым большим природным 
парком станет «Тургояк» (пло-
щадь 22 тыс. га). В его состав 
могут включить территорию 

памятников природы озера Тур-
гояк и реки Куштумга, объекты 
культурного наследия, лесной 
генетический резерват культуры 
кедра, а также водно-болотные 
угодья, являющиеся местом 
обитания видов, характерных 
для северо-таежных лесов.

Депутаты также поддержали 
предложение признать памят-
никами природы Устинов-
ские известянки близ города 
Миасса и Леоновские горы 
в Верхнеуральском районе. 

В то же время парламента-
рии отметили, что территории 

будущих ООПТ испытывают 
большую рекреационную на-
грузку, особенно озера. Необ-
ходимо выделить заповедные 
участки со строгим режимом 
охраны природных объек-
тов и территории для отдыха 
и оздоровления населения.

— Очень важно соблюсти 
баланс интересов: с одной сто-
роны — сохранить природу, а с 
другой — дать возможность раз-
виваться экологичным объектам 
для отдыха населения на этих 
территориях,— заметил предсе-
датель комитета Михаил Махов.

Важно найти баланс между сохранением 
природы и развитием туризма.

Андрей ВАЖЕНиН
родился 18 марта. 
Северный избиратель-
ный округ № 1,
заместитель председа-
теля комитета Законо-
дательного Собрания 
по законодательству, 
государственному стро-
ительству и местному 
самоуправлению, вхо-
дит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по социальной 
политике.

Павел избРЕхТ
родился 20 марта. 
Курчатовский избира-
тельный округ № 13,
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по промышлен-
ной политике, энергети-
ке, транспорту и тариф-
ному регулированию.

ДЕНь РоЖДЕНиЯ

Напомним, в декабре за-
кон был одобрен в первом 
чтении. Его окончатель-
ное принятие ожидалось 
до наступления пожаро-
опасного сезона 2022 года.

Органам местного само-
управления будут предостав-
ляться субвенции на органи-
зацию тушения пожаров по 
договорам в соответствии с 
планами тушения и за работу 
дежурных диспетчеров. Раз-
мер субвенций определяется 
на основании методики рас-
чета, которая определена в за-
коне. Так, в 2022 году субвен-
ции составят 11,7 млн рублей.

— Лесные пожары в 60 
процентах случаев возникают 
из-за ландшафтных пожаров. 

Принятие закона позволит 
снизить риски и угрозы пере-
ходов природных пожаров на 
населенные пункты и повы-
сить безопасность жителей 
Челябинской области, защиту 
их имущества, — прокоммен-
тировал председатель комите-
та Законодательного Собра-
ния по экологии и природо-
пользованию Михаил Махов. 

Закон вступит в силу с 1 
апреля 2022 года.

бЕзоПАСНоСТь

муниципалитеты получат субвенции 
на тушение ландшафтных пожаров
Депутаты приняли во втором 
и третьем чтениях закон, на-
деляющий органы местного са-
моуправления государственны-
ми полномочиями по тушению 
ландшафтных (природных) 
пожаров. 

роман рудин

общий объем финансирования дорожных ра-
бот в челябинской области в прошлом году со-
ставил более 20 млрд рублей. при этом освоение 
бюджетных средств по региону обеспечено на 
уровне 99,3%. Это один из лучших показателей 
в стране.

 алекСандр патритееВ. Фото дмитрия куткина

как дороЖная отраСль 
отработала В 2021 Году 

Комитет по экологии и приро-
допользованию обсудил выпол-
нение в 2021 году комплексного 
экологического обследования 
территорий, рекомендованных 
для создания новых ооПТ Че-
лябинской области.

нина черкаССкая

михаил мАхоВ, 
председатель комитета Зако-
нодательного Собрания по эко-
логии и природопользованию:

Принятие закона по-
зволит снизить ри-

ски и угрозы переходов 
природных пожаров на 
населенные пункты и 
повысить безопас-
ность жителей.
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летопиСь ЮЖноГо урала

Окончание. Начало в № 6 от 2 марта

по старинке — из реки

Водопровод, действующий на пред-
приятиях, не справлялся с подачей 
воды из-за слабого напора. Горожане 
брали воду в основном из водопрово-
дных будок, которых явно не хватало. 
К 1930 году водопроводную воду по-
требляли не более 
30 — 35% населения 
города, а остальные 
жители брали ее по 
старинке — из реки. 
Пользование водой из 
водоразборных будок 
создавало много не-
удобств, отнимало 
время и принуждало 
экономить.

В начале 1930 года управляющий 
Коммунтреста Манкевич проанали-
зировал потребление воды городом и 
пришел к выводу, что в целом оно уве-
личилось в 2,5 раза, а фактически вы-
росло лишь на 10% в расчете на одного 
человека и составляло в среднем 4,5 
литра. Все это сказывалось на общей 
санитарной обстановке в городе. 

Не лучшим образом обстояло дело 
и с канализацией. Централизованной 
ее как таковой не было, а городской 
ассенизационный обоз, состоявший 

из 110 лошадей, мог вывезти нечистот 
на каждого жителя в год только 0,8 
бочки или 290 литров вместо приня-
той нормы в 10 бочек (3600 литров.) 
Положение с благоустройством в Че-
лябинске было весьма удручающим.

Когда началось строительство 
водопровода и канализации, были 
созданы специальные комиссии: для 
контроля за ходом строительства во 

главе с председате-
лем СНК РСФСР 
Сулимовым и для 
контроля за ис-
пользованием фи-
нансов во главе с 
начальником Глав-
ного управления 
коммунального 
хозяйства РСФСР 
Поляковым. С этих 

пор правительство РСФСР уделяло 
строительству водопровода и кана-
лизации в Челябинске пристальное 
внимание. 

трудности водопровода

Трудности, которые испытывал 
город при строительстве водопрово-
да, были типичными для того време-
ни. Как и на всех крупных стройках 
первых пятилеток здесь не хватало 
стройматериалов. Сулимов призывал 

ИТР подумать о вариантах стро-
ительства, которые позволили бы со-
кратить потребность в металлических 
материалах, например, приблизить 
строительство головных сооружений 
водопровода к городу.

Кроме дефицита стройматериалов 
челябинские строители испытывали 
острую нехватку рабочих рук, о чем 
председатель Челябинского горсовета 
Козицын не раз сообщал во все ин-
станции. 

найти рабочих — полдела

Будущих строителей пытались най-
ти не только в Челябинской области, 
но и за ее пределами — в Пензенской, 
Кировской областях, в Башкирской 
и Мордовской АССР. Однако план по 
вербовке выполнялся с большим тру-
дом. Да и найти рабочих было полдела 
— их предстояло научить работать, 
дать специальность. Тем не менее в 
тресте «Водоканали-
зация» шла плано-
мерная подготовка 
кадров — будущих 
мотористов под-
станций и головного 
сооружения, кана-
лизаторов, слесарей 
водопроводного и 
водомерного хо-
зяйства, фильтров-
щиков и хлораторщиков, лаборантов 
и счетоводов. Многие одновременно 
получали среднее образование. Вскоре 
на стройке развернулось соцсоревно-
вание, а потом и стахановское движе-
ние.

«товарищеский чай»

В 1932 году на берегу реки Миасс, 
у поселка Сосновка, были постро-
ены новые мощности для питания 
водопровода (на 12 тыс. куб. м в 
сутки, то есть в два раза больше по 
сравнению с 1931 годом). Пуск был 
запланирован 1 сентября на 12 часов 
дня в присутствии сосновских кол-
хозников, рабочих «Челябтракторо-
строя», представителей горсовета, 
горкома ВКП (б), горпрофсовета. На 
17 часов вечера назначили митинг с 
пробным пуском воды на территории 
«Челябтракторостроя», а в 19 часов 
вечера в летнем театре городского 
сада провели расширенное заседание 
президиума горсовета с администра-
тивно-техническим персоналом и 
рабочими «Коммунстроя» и других 
промышленных и коммунальных 
предприятий с повесткой дня: пуск 

водопровода, премирование рабочих 
и ИТР и так называемый «товарище-
ский чай». Десятки рабочих и ИТР 
были отмечены грамотами, премиями, 
дополнительными месячными окла-
дами. Отличившихся инженеров на-
градили серебряными портсигарами.

причины дороговизны

К концу 1-й пятилетки Челябин-
ский водопровод обслуживал 230 тыс. 
человек, отпуская в сутки до 7500 куб. 
м воды. Потребление воды на одного 
жителя увеличилось с 17 литров (1931 
год) до 24,5 литров в сутки в 1932 году.

В 1934 году Челябинск стал област-
ным центром, его население достигло 
270 тыс. человек, а мощность водопро-
вода — 24 тыс. куб. м в сутки. И если 
в то время на одного жителя приходи-
лось 40 литров воды в сутки, то в 1937 
году — 70!

За две пятилетки в водопровод 
было вложено 14,2 
млн руб. Длина водо-
проводной сети Че-
лябинска составила 
126 километров, а 
пропускная способ-
ность главных водо-
водов составляла 100 
тыс. куб. м. Однако 
и этого было мало 
— 40% населения по-

прежнему пользовались водой из реки 
Миасс и из примитивных колодцев, 
вода из челябинского водопровода 
оставалась слишком дорогой. Одной 
из причин дороговизны были утечки.

новые проекты

В 1936 — 1938 годы были разрабо-
таны новые проекты водопровода и 
канализации Челябинска, в соответ-
ствии с которыми к 1942 году пред-
полагалось обеспечить водопроводом 
380 500 человек при норме потребле-
ния 125 литров на человека.

К осуществлению этих проектов 
приступили в 1938 году. Однако по 
разным причинам программа стро-
ительства водопровода и канализации 
за 1937 — 1940 годы была выполнена 
лишь на 44,5%.

Тем не менее к 1942 году в эксплу-
атацию были введены дополнитель-
ные мощности очистных сооружений 
на 50 тыс. куб. м воды в сутки, что 
позволило в годы Великой Отече-
ственной войны обеспечить водой 
население Челябинска, принявшего 
под свой кров тысячи эвакуированных 
жителей из прифронтовых областей.

В первые годы советской власти в благоустройстве челя-
бинска мало что изменилось. С большим трудом восстанавли-
вались разрушенные гражданской войной предприятия, 
возрождалось сельское хозяйство. но жизнь продолжалась. 
по планам первой пятилетки началось строительство промыш-
ленных гигантов. однако челябинский водопровод уже не 
справлялся с потребностью не только новостроек, но и насе-
ления города.

елена туроВа. Фото предоСтаВлены оГачо

укладка водопровода на одной из улиц 
Челябинска, 1930-е годы.

К 1930 году 
водопроводную 
воду в Челябинске 
потребляли не более 
30 — 35% населения, 
а остальные жители 
брали ее по старинке 
— из реки.

В годы войны 
удалось обеспечить 
водой население 
Челябинска, 
принявшего тысячи 
эвакуированных 
из прифронтовых 
областей.

очистная станция городского водопровода. 
Фильтровальный зал, 1936 год.

дВа Века 
челябинСкоГо 
ВодопроВода
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Год народноГо иСкуССтВа

Считается, что развитию 
художественного литья в Кас-
лях помогла сама природа: 
обнаружилось, что в округе 
залегают формовочные пески, 
которые по своему качеству 
не уступают западноевропей-
ским. Каслинские пески об-
ладали вязкостью и пластич-
ностью. Они были пригодны 
для отливки художественных 
изделий из чугуна. История 
города началась в 1747 году — 
со строительства чугунопла-
вильного и железоделатель-

ного завода купцом Короб-
ковым. В 1751 году завод был 
продан опытным заводчикам 
из семьи Демидовых. 

Сначала на заводе вы-
полнялись военные заказы 
(пушки, ядра, картечь). 
Позднее повышенный спрос 
на художественные изделия 
определил главные направ-
ления в каслинском литье — 
кабинетное, мемориальное, 
архитектурное и бытовое. 
Постепенно складывались 
характерные особенности 
каслинского стиля — четкость 
силуэта, тщательная отделка 
деталей, передача фактуры 
различных материалов, вы-
сококачественная матовая 

окраска. 
О продукции Каслин-
ского завода лестно 
отзывался путеше-
ственник и ученый 

Вениамин Петрович 
Семенов-Тян-
Шанский в книге 

«Россия. Полное 
географическое опи-

сание», вышедшей в 
1914 году: «Особенно 

славятся своим изяществом 
мелкие вещи из каслинского 
чугуна: бюсты, статуэтки, 
группы, тончайшие ажурные 
блюда, пепельницы, спи-
чечницы, 
медали, 
цепочки 
для часов, 
брелоки 
и прочее, 
по своему 
изяществу 
и тонкости 
работы во всех отношениях не 
уступают бронзовым». 

Но к тому времени каслин-
ское литье уже было признано 
не только в России, но и за 
ее пределами. Вершиной ма-
стерства считается чугунный 
павильон, изготовленный для 
международной промыш-
ленной выставки в Париже 

в  1900 году. Кстати, восста-
новленный Каслинский па-
вильон, зарегистрированный 
ЮНЕСКО как единственное 
в мире архитектурное соору-

жение из 
чугуна в 
музейной 
коллек-
ции, 
сегодня 
хранится 
в Музее 
изобрази-

тельных искусств Екатерин-
бурга. 

После 1917 года профиль 
основного производства не 
раз менялся: Каслинский за-
вод производил детали для 
машин, мясорубки, корпуса 
для боеприпасов. При этом 
художественно-литейное про-
изводство продолжало раз-

виваться. С 1945 по 1985 годы 
каслинские мастера, перио-
дически представлявшие свои 
произведения на отечествен-
ных и зарубежных выстав-
ках, получили пять золотых,          
16 серебряных, 53 бронзовые 
медали. Художественное 
литье экспортировалось в 
Великобританию, Голландию, 
Японию, США. 

Сегодня в Каслях продол-
жают традиции предшествен-
ников. С заводом архитектур-
но-художественного литья 
сотрудничают скульпторы из 
Москвы, Санкт-Петербурга. 
Продукция завода представ-
лена на различных выставках.

Публикация подготовлена 
по материалам портала «Наш 
Урал» и сайта «Ассоциации 
«Народные художественные 
промыслы России».

В прошлом номере «парламентской недели» 
мы дали старт новой рубрике, посвященной Году 
народного искусства и нематериального культур-
ного наследия народов россии. начав с обзорно-
го материала, переходим непосредственно к тем 
видам декоративно-прикладного искусства, на-
родным промыслам и умениям, которые пред-
ставлены на Южном урале. Сегодня речь пойдет 
о каслинском художественном литье, пользую-
щемся всемирной известностью.

роман рудин. фото вячеслава шишкоедова

чуГунное 
круЖеВо 
каСлей

По одной из версий, 
«Касли» и английское 
«castl» имеют общий 
древнеиндоевропейский 
корень и означают 
«замок», «твердыня». 

каслинское литье признано не только 
в России, но и далеко за ее пределами.

северо-
дарство на

Африки

с


